
■卓話者紹介　　　　　　　　　井熊開三君　
先生は昭和20年12月生まれで、沼高から

早稲田大学に進まれ、卒業後JAの県中央会
に入られ、退職後有坂学園で農業専門学校を
立ち上げて、21年から中央農業グリーン専
門学校の校長としてご活躍されています。
■卓　話
私どもの専門学校は、農と食の両方を学ぶ
所で、農専門や食専門は多くあるのですが、
両方は少ないです。学生は今年50人と前年
の倍になりましたが、来年は高校生の就職採
用者が多いので心配しています。
TPP交渉で日本の関税は高いと言われ下

げろとか無くすよう要求されていると報道が
されているが、日本の平均は11.7％で高く
はなく、61％外国から食料を輸入している
のになぜ言われるのか。それは品目等いろい
ろな側面がある。米が780％、豚肉43％、
コンニャク990％。しかしコンニャクはミャ
ンマー等からは０％である。１割程度の品目
が高いだけで、WTOを認めている範囲で、
各国も自国のために関税をかけている。
日本の米はおいしいが高いと言われてる

が、国内物価が高く収入も高いのでそう思わ
れるが、各国を同じように計算すれば決して
高くない。ご飯一杯いくらか計算すると約
26円程度をどう見るかである。日本の農業
は、安心安全で高品質なものを提供し、30
年以上物価指数上昇しても主要農産物は低下
を続けている。専業農家の再生産が不可能な
価格までになり、後継者がいなくなっている
状況を消費者も考えてほしい。安心・安全、
更に安くおいしい農産物を求めるが、農家の
苦労を理解してほしいと思う。
農家への補助金が多いと言われますが、そ

れは違いWTOの指導で少なくなっています。
政府価格は小麦を一部残すだけで廃止。国内
保護額はEUや米国より小さくなっている。
米国は穀物で世界を制覇し、バイオエタノー
ルで相場を高くしています。
農業保護額の指標では、日本の厳しい消費

者に応えるため国内生産者が努力した結果の
国産プレミアムも非課税障壁による内外格差
としてされてしまいます。群馬県産ネギ一束
が200円、中国産が140円で、消費者がどち
らを買っても同等と判断していると、この
60円分が国産プレミアムで、品質向上努力
の結果なのに、保護と間違えられます。
このように関税だけでなく、車はアメ車が

売れないのは関税でなく日本人に受け入れが
たいもので、関税は０である。日本車をアメ
リカでは関税にかけているが売れている。食
品添加物は日本よりアメリカは多く法律主義
で、日本やドイツは防衛主義で基準が高く安
全になっている。BSE問題でもアメリカは
全頭検査をしない状況です。
食料自給率がカロリーベースで39％で心

配されます。主に５カ国から85％を輸入し
ています。世界的異常気象、人口増加等で不
安定度が増している状況にあり、12年の米
国中西部穀物地帯の大干ばつで大豆・トウモ
ロコシが最高値となり大騒ぎとなったのを覚
えていると思います。各国の事情で日本はす
ぐに病になってしまうのが実情です。国の３
本柱に農業があり、自給できない国際的危機
の国になっています。１億以上の人口の国で
最底となっていて、次のメキシコでさえ
64％です。いかに日本は低いか、農業を大
事にしていただきたいと思います
農業人口の減少と高齢化の加速で、耕作放

棄地が増加し、生産基盤の維持が揺らいでい
るだけでなく、環境への影響も心配されてい
ます。農地は国民の生命と財産、豊かな暮ら
しを守っているのを忘れないでいただきたい
と思います。
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食糧・農業・農村について

澁　谷　　　襄 先生
中央農業グリーン専門学校校長



■司　会　　　　星野貴明ＳＡＡ出席委員長
■ソング　我等の生業　　　　　春日政志君
■来賓及び来訪ロータリアン
中央農業グリーン専門学校長　澁谷　襄様

保坂充勇会長
先週の地区大会には多くの出席ありがとう
ございました。所用で懇親会にも出席できず
大変申し訳ございませんでした。
宮澤前会長が代表でいただいたRI意義あ

る業績賞は、RI会長賞より上の賞であり、
地区で１クラブしかもらえないものです。当
地区が宮澤年度の活動が一番素晴らしかった
と認めた結果であり、宮澤直前会長、関前幹
事、ご協力いただいた会員皆様に御礼を申し
上げます。おめでとうございました。

斎藤正典幹事
◎理事会の開催　本日例会終了後

◎SAA出席委員会　　 星野貴明委員長
・10月27日

・11月５日

◎ニコニコ委員会　　　　　　小暮正人委員
・保坂充勇君　秋晴れの良き日の例会にご出
席いただき感謝。卓話に澁谷先生をお迎え
でき。
・宮澤幸吉君　地区大会では大変お世話にな
り。当クラブは、RI意義ある業績賞とい
う最高賞をはじめ、財団年次寄付人頭額１
位など７部門で表彰を受けました。前年度
関幹事、阿形財団委員長、大口寄付をいた
だいた角田隆先生、全会員のご協力の賜物
と心から深く感謝いたします。
・横山公一君　商工会議所臨時総会で会頭に
再任され、11月１日より３年間勤めます。
ロータリーと違い３年は長い。応援をお願
いします。
・木下　進君　市文化祭無事終了。天候に恵
まれ人出も多く賑やかな３日間でした。何
よりも参加者が生き生きしていたのが最大

の収穫でした。
・水石清治君　地区大会でロータリーモーメ
ントを無事発表でき。話が少し長かったの
でひんしゅくをかったようですが、大方の
人が良かったと言ってくれほっとして。

・割田一敏君　沼高時代お世話になった澁谷
先輩の卓話を拝聴でき感謝。お久し振りで
す。

・ニコニコ一週間　卓話者に澁谷先生をお迎
えして
桑原　滋君　　松野正一君　山田龍之介君
宮田徳彦君　　富澤勝美君　石澤雄一郎君
戸部聖之君　　塩浦敬之君　　赤間昌彦君
南雲達也君　　今井幸吉君　須田羊子さん
片山晃一君　　井熊開三君　　春日政志君
角田　隆君　　久保郁弥君　　関　真一君
小暮正人君

◎財団BOX IN 宮田徳彦委員
保坂充勇君　　斎藤正典君　　角田　隆君
宮澤孝幸君　　春日政志君　　木下　進君
桑原　滋君　　宮内明彦君　石澤雄一郎君
宮田徳彦君　　阿形登氏君　山田龍之介君
小菅茂雄君　　関　真一君　　水石清治君
松野正一君　　片山晃一君　　桑原　裕君
富澤勝美君　　戸部聖之君　小野里雅広君
須田羊子さん　小暮正人君　　割田一敏君

◎情報史料分類選考委員会
松野正一副委員長

11月号友の紹介。今月は財団月間で、世
界でよいことをするためにをテーマとして事
業を進めています。補助制度も変わり、グロ
ーバル補助金とVTT、地区補助金など制度
を理解して活用をお願いします。インターア
クト週間でもあり、活動の紹介記事がありま
す。ポリオ没滅まであと一歩で世界最大の
CMをロータリアン参加で作製するのでご参
加下さい。よい仕事をしようでは、職業奉仕
の入門から、未来の夢計画の柱の一つである
VTTについて書かれていますのでお読み下
さい。
◎米山奨学委員会　　　　　小暮正人委員長
先月米山月間で寄付をお願いした方から引

き落とさせていただき、ご協力ありがとうご
ざいました。まだの方は再度お願いします。
◎ゴルフ部会　　　　　　　　　星野貴明君
11月21日ゴルフコンペを行います。ご案

内しましたのでご返事をお願いします。
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幹事報告

例 会 報 告

会長の時間

委員会報告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

61名 36名 ７名 84.3％

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

61名 38名 ３名 80.39％


